

TIERRA SORIANA

DIRECTOR

José Sáenz

á quien se dirigirá toda la correspondencia.

Redacción y Administración: Collado, 9. Soria.

Periódico trisemanal independiente SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

Los de suscripción

Año... Ptas. 4'50
Semestre... 2'50
Trimestre... 1,50

Extranjero doble precio.
Anuncios con publicidad á precios económicos.

AÑO V.

Jueves 27 de Enero de 1910

NUM. 481

A LA DEFENSIVA

La Federación Agraria de Levante, ha organizado en Carcagente un meeting para exteriorizar y concretar los deseos de la región levantina, á favor de conciertos inmediatos y tratados de comercio y de abaratamiento de las tarifas de ferrocarriles.

Los periódicos.

No cabe dudar que los elementos agrarios españoles, trabajan háciendose con denuedo por el mejoramiento de su situación y por conseguir la justicia que reflejan todas sus aspiraciones.

En poco tiempo, en menos de dos años, se ha verificado una Asamblea por la Federación Agraria de Castilla la Vieja, los congresos agrícolas de Santander y Zaragoza, el mitin á que ahora nos referimos de la Federación Agraria de Levante, y con notoria y conveniente frecuencia, las ya numerosas y muy importantes agrupaciones de esta clase existentes en nuestra nación, dan muestras de presencia y de vida, para exponer á los poderes públicos las demandas de otras tantas necesidades en relación con uno de nuestros más principales elementos de producción; la producción del campo.

No faltan hombres de gran valía y bien probada competencia que, con empeño y tesón dignos de la causa que defienden, son los encargados de señalar á los gobiernos, las aspiraciones de una opinión que es la más considerada por su número, y por la misma calidad de sus pretensiones.

Alguien ha dicho que es preciso reglamentar y proteger la emigración, y no ha caído en la cuenta de que el mejor reglamento y la mejor forma de disminuir en mucho la pérdida que la emigración supone en nuestra potencia productiva, está en dictar leyes que favorezcan equitativamente el desenvolvimiento de nuestra riqueza agraria.

De nuestros campos hay que desechar la ruina y las injusticias; la primera desaparecerá mediante un esfuerzo cultural de nuestros labriegos, la segunda necesita la atención y el buen deseo de todos.

Ese buen deseo está de manifiesto constantemente en los que piden; faltan ahora que lo demuestren aquellos á quienes corresponde la misión de otorgar.

En el mitin de Carcagente, al frente del cual han estado los Sres. Estruch, Ibañez de Lara y Gay, de gran competencia en cuestiones agrarias, y el diputado á Cortes por la Federación, Sr. Iranzo, que ha probado con fortuna y resolución su amor á la Agricultura en campañas parlamentarias de lucimiento, ha habido un gran número de adhesiones.

Puede decirse que la adhesión espiritual en actos de tal naturaleza, corresponde á toda la España agrícola. Y no es poco que ésta se haya apercibido á la defensa. Hace falta que persista constantemente en esa actitud noble y levantada. El triunfo tiene que ser en definitiva de la justicia y de los que le defienden con tenacidad.

Y ahora con sumo gusto transcribimos las conclusiones acordadas en acto tan importante, para que nuestros lectores juzguen acerca de las mismas:

Primera. Preparación de tratados de comercio en las condiciones indispensables á las producciones expansivas propias de la economía española.
Segunda. Preparación de tratados de comercio, eligiéndose para concertar representaciones directas del Estado que ofrezcan insustituibles ga-

rantías de imparcialidad y acierto en la coordinación de intereses.

Tercera. Reforma de la Junta de Azaúces y Valoraciones, dando en ella representación proporcional á la agricultura, con sujeción á las conclusiones unánimemente votadas por los elementos comercial, industrial y agrario en el Congreso de exportación de Zaragoza.

Cuarta. Dar facilidades de todo orden á la exportación y estimularla con medidas de carácter interior que integren una buena política comercial. En este respecto se impone el sostenimiento de la franquicia de derechos de aduana á los envases de madera desarmada para frutas, según la letra y el espíritu, de aplicación constante, de la real orden de 20 de Octubre de 1899.

Quinta. Liberación de trabas á los productos de la tierra.

Sexta. Rebaja de las tarifas ferroviarias para el transporte de frutas y demás productos agrícolas, á tenor de lo solicitado del ministro de Fomento por la Diputación provincial de Valencia en 5 de Febrero de 1908. Expedición rápida, unida á la más racional rebaja de tarifas, que permita el transporte de frutos y productos á todos los mercados y una mayor expansión del intercambio, como cumple á una política ferroviaria moderna, que debe hallarse subordinada á los intereses fundamentales de la economía social.

Séptima. Afirmación de los intereses munitorios y progresivos de la economía agraria española, como base de próspero desarrollo nacional y condición para el florecimiento de la misma industria y satisfacción de las necesidades de la población agrícola.

Una carta del señor Gasset

Señor, Director de TIERRA SORIANA.

Muy señor mío: El Real Decreto de 17 de Diciembre último (adjunto remite á V. un ejemplar) no quiere ser materia inerte en la colección de la Gaceta; lleva el intento de conseguir algo eficaz. El lograrlo no depende solo de la voluntad ministerial; requiere según se indica en el preámbulo, la colaboración expresa, resuelta, no solo de los agricultores que tengan sus intereses relacionados con las obras hidráulicas, sino de cuantos buenos ciudadanos puedan contribuir con algún medio á crear un estado de opinión que sirva de ambiente favorable al Real Decreto.

En el avance del plan de 1900, que deseo llevar á la práctica, figuran las siguientes obras hidráulicas que interesan á esa provincia.

1.—Canal del Duero y pantano de la Cuerda.

Me he dirigido en carta particular á los Alcaldes, Maestros de escuela, Curas párrocos, mayores contribuyentes y agricultores de los pueblos de esa provincia, interesados en que esas obras se construyan, y hoy escribo á usted rogándole que coopere á esta labor, si la cree beneficiosa, con la propaganda de su periódico.

Yo deseo que los interesados en cada una de las obras se reúnan y concierten; que vean el género y la cuantía del auxilio que estimen pueden ofrecer al Estado para la ejecución de las obras, y así, decidido á que el favor político no intervenga en esta empresa, el Ministro escalará la construcción de los Canales y Pantanos con arreglo á las aportaciones que haga cada localidad.

Usted desde las columnas de TIERRA SORIANA puede contribuir á esta labor haciendo propaganda, creando ambiente, convenciendo á los labradores de los beneficios que ha de repor-

tar el regadío, aportando á esta obra nacional su cultura y su pluma.

Dándole anticipadas gracias me ofrezco de V. amigo y servidor q. l. b. l. m.

R. GASSET.

Madrid 15 Enero 910.

Por hoy nos limitamos á transcribir, con satisfacción, la carta anterior. Otro día hablaremos de su importancia y la comentaremos, así como el Real decreto á que se refiere.

Significamos muy poco y valemos menos, pero dentro de esa significación y de esa valía puede contar el activo Ministro de Fomento, Sr. Gasset, que estamos á la total devoción de cuanto tienda á favorecer los intereses de nuestra provincia y de la nación á que pertenecemos.

Cosas de sabios

Hagamos el testamento

Que es fuerza el bien, creer, no cabe duda, la ciencia dice, y aunque yo comento tomarlo por cuento, si la ciencia, al obrar, no fuese ruda.

El dieciocho de Mayo, ¡sí, señores! cambiaremos de ser y de colores, de ser feos también, de ser hermosos, de todo el fin veremos de este mundo, hasta por ver, veremos el profundo.

¡Qué dicha! ¡qué placer! ¡qué algarabía! veremos ese día, y para el colmo ya de ser felices al Sol le besaremos las narices.

¡Oh portento feliz! ¡oh cuánta ciencia! ¡oh, día hermoso de placer y dicha! Mas á mí me pregunta la experiencia: ¿No podría cambiarse por desdicha?

«Cosa es, amados míos, que lamento y en mis temores, á la par sustento; pero como ha de ser! jamás yo creo que un pez me cernerá, si no lo vea; lo que siento por mí, lector amado, y es fuerza de creer tanta belleza,

que hay, según mi opinión, gate encerrado y esto jamás saldrá de mi cabeza; pere, caro lector, ye te aseguro que por menos de un duro

una Browing te compras en la tienda, envía á la familia dos mil besos, si no quieres estar en la contienda, te levantas la tapa de los sesos, pues yo tengo á una altura puesta el alma, que no puedo vivir con tanta calma;

é los sabios nos cuentan algún cuento é esto es cosa de hacer el testamento.

ARTURO DE SALOCH.

Almazán-23-1-910.

Dosdo Madrid

(Cartas de nuestro redactor-corresponsal)

Madrid 25 de Enero 1910

Como compensación á la escasez de noticias habías en estos últimos días, la actualidad política tiene hoy tres asuntos importantes que sirven de tema á las conversaciones en los círculos políticos.

Coméntase en primer término la información del periódico La Mañana, que por su significación política ha dado verdadera importancia, poniendo en labios de un exministro conservador la versión que desde hace tiempo circulaba explicando los fundamentos de la actitud de implacable hostilidad del jefe del partido conservador Sr. Maura contra el Gobierno, y claro está, que, como sucede siempre en política, los comentaristas afirman ó niegan la veracidad de la información sin más fundamento que la conveniencia particular y del partido en que militan.

Hasta ahora no hay más que la rectificación enérgica y terminante del Presidente del Consejo acerca de la consulta que se dice le hizo Maura antes de denegar el indulto de Ferrer, pero falta saber si el jefe del partido conservador la autoriza ó la desmiente para poder formular un juicio definitivo.

Hablase también entre la gente política de los trabajos que realiza el Sr. Cambó confe-

renciando con los representantes del incipiente regionalismo de las provincias de Galicia, Navarra, Vizcaya, y Extremadura, encaminados á la formación de un partido regionalista en toda España que tendrá como programa el formulado por el jefe de la derecha de Solidaridad catalana en las conferencias que ha dado últimamente en el local de la «Liga» de Barcelona.

Según se asegura los primeros actos del nuevo partido (en el caso de que llegue á constituirse) será organizar una activa propaganda por las provincias, y fundar un periódico en Madrid, preparándose así para luchar en las elecciones generales próximas.

Ultimamente es objeto de comentarios el disgusto que se dice ha causado á varios personajes del partido liberal la noticia publicada en los periódicos con carácter oficioso, de que el Sr. Alba será nombrado ministro de la Gobernación antes de las elecciones.

Los liberales que se muestran contrarios á este nombramiento, dicen que el hacer las elecciones el Sr. Alba serviría para constituir una mayoría parlamentaria afecta personalmente al Sr. Moret, con perjuicio de los demás elementos que integran el partido liberal, teniendo esto el grave inconveniente de que no podría formarse en caso necesario un Gobierno liberal que no fuera presidido por Moret.

Madrid 26.

Se caracteriza el momento político por una confusión de la que nadie sabe cómo ni cuándo ha de sacarnos de ella el Sr. Moret y que es una razón de que, tanto los políticos liberales como los conservadores, pero principalmente los liberales, velen cuidadosamente los sueños políticos del Sr. Moret.

En las conversaciones y comentarios se refleja, al par de la incertidumbre en que se vive, el cuidado que inspiran en estos momentos las decisiones del Sr. Moret.

Los diferentes temas de la actualidad política aparecen con una doble y opuesta significación, y en su consecuencia, se interpretan de una manera harto dudosa.

El principal tema de debate es el de la disolución de las actuales Cortes. En este punto el desacuerdo es completo.

Los intimos del jefe del gobierno juran y perjuran que el Sr. Moret tiene el decreto de disolución y que no piensa, obtenido este, ceder ni transigir con nadie, lo cual equivaldría á inutilizar á sí mismo, á crearse obstáculos y á dar armas para que se le venciera fácilmente después. Inversamente dicen otros liberales que el Sr. Moret no cuenta con tal decreto que, obtenido en la forma de que se ufanan los amigos de D. Segismundo pondría á muchos conspicuos personajes del partido liberal en la alternativa de rebelarse ostensiblemente contra Moret, ó de someterse malamente, lo que sería aún peor, porque toda sumisión fingida, como para prevenirse de los efectos inmediatos del poder, se traduce más tarde en una violenta rebeldía.

Los que así se manifiestan entienden que el Sr. Moret no puede hacer tan mal uso de aquel decreto, como resultaría del propósito de hacer unas Cortes suyas, hechura suya, esclavas de su voluntad, porque ello sería tanto como cerrar el paso á todas las soluciones posibles de la familia liberal, modelando un poder personal que ya pasó, afortunadamente, á la historia.

La argumentación se extrema un poco más con un concepto que no diremos si es atrevido, si es irreverente, si es más atrevido é irreverente por ser exacto, ó si es una superchería simplemente. Nos referimos á los que cierran contra los propósitos supuestos ó reales del Sr. Moret asegurando que éste no cuenta todavía con el famoso decreto y que no le alcanzará sino cuenta con la aquiescencia y el beneplácito de todos los jefes de los grupos liberales.

El tiempo dirá lo que hay de cierto en todo lo que dejamos consignado.

Información

El temporal

En París; la crecida del Sena, aumenta 25 milímetros por hora. Ha sido prohibido el paso por los tres puentes por considerarse peligroso. Aumentó el número de las calles inundadas y se han roto varias alcantarillas. La Cámara ha votado un crédito de dos millones para socorrer á los perjudicados.

De muchos departamentos franceses llegan noticias desconsoladoras.

Un terrible huracán ha causado nuevos estragos á los causados por las inundaciones en el departamento Saone-et-Loire. Muchos árbo-



les han sido arrancados y en la comarca de Duisen se ha llevado el ciclón chimeneas, puertas y ventanas de las viviendas.

En Pierre-Lays y en Fretterans, la inundación ha causado grandes desastres y el agua cubre una extensión de 6 kilómetros.

Desaparecieron muchas casas y sus habitantes no pueden refugiarse ni en los tejados.

En Pierre-en-Brasse, se teme mueran de hambre y frío muchos campesinos refugiados en la parte alta del pueblo. Se han ahogado infinidad de bueyes y ovejas.

Los habitantes, del Jura abrieron una especie de túnel bajo la línea férrea, con objeto de que su pueblo no fuese invadido por las aguas.

Pero dicho túnel ocasionó la inundación del pueblo de Tavaux.

Los vecinos de éste quisieron cegarle. Los de Molay se opusieron, y mientras las aguas continuaban su devastadora marcha, los habitantes de ambos pueblos se apaleaban encarnizadamente.

El Lene que se une al Doubs cerca de Dole, se ha desbordado.

Un lago de doce kilómetros de anchura ha sustituido a la fértil comarca que, bañada por ambos ríos en épocas normales, aparecía cubierta de bosques, huertas y prados.

En Saucergnes, la casa-escuela se hundió a media noche, a causa de la inundación. Por fortuna, el maestro la había abandonado, con su esposa algunas horas antes.

En el Creuse, los ríos Tardes y Voneizen que arrastraban restos de viviendas, troncos de árboles y cadáveres de animales domésticos, se han salido de madre, inundando grandes extensiones de terreno cultivado.

En el barrio de Madagascar, muchas casas, invadidas por la inundación, han tenido que ser abandonadas por sus moradores.

Los vecinos de otras viven en los tejados y guardillas, y hacen señales de que les envíen de comer, pues hace treinta y seis horas que carecen de alimento.

Los soldados, utilizando barcas y puentes de cuerdas, recorren a los siniestrados.

En el puente sobre el Marne, la lápida conmemorativa de la inundación de 1884, y que señala el punto que alcanzaron las aguas entonces, ha sido cubierto por el río.

Vitry-la-Ville esta inundado a causa del desbordamiento del río Quenelle.

En España

Provincias.

Valencia.—Al anochecer del lunes se levantó un violento ciclón que ha causado en la ciudad y en el campo daños enormes, sobre todo en la cosecha de Naranja.

En el interior de la ciudad el viento arrancó varios árboles de los paseos, destruyó las plantaciones de los jardines y derribó chimeneas y persianas.

En la feria el huracán arrancó la cubierta del Kursaal de Varietés y volcó una veintena de casetas, esparciendo las mercancías.

Tres casetas quedaron completamente destruidas. Los caballitos de los «Tios vivos», arrastrados por el viento, fueron a parar a largas distancias.

El ciclón ha producido también varios accidentes personales. En el camino del Grao volcó un carro, hiriendo al carretero.

Al atravesar un hombre el puente de hierro de la vía férrea del Nerte, el viento le lanzó al río.

Afortunadamente fué a caer sobre el toldo de una tienda de gitanos que hay emplazada en la orilla y de este modo se salvó de la muerte.

Bilbao.—El vapor pesquero «Picaosche» estuvo a punto de zozobrar a 6 millas del cabo Machichaco. Un golpe de mar arrebató de la cubierta a cuatro tripulantes que perecieron ahogados.

El buque tras grandes esfuerzos pudo ganar el puerto.

A la vista se halla encallado el vapor «Guzpúcoa», junto a unas rocas.

Se hallaba en Castro Urdiales tomando carga para hacerse con rumbo a Bayona; pero sorprendido por el temporal tuvo que venir a refugiarse a Bilbao.

Debíó sufrir una travesía horrorosa, pues el mar estaba agitadísimo, de tal modo que en uno de sus furiosos embates perdió el buque completamente el gobierno, quedando a merced de las olas en gravísimo peligro de naufragar.

Durante dos horas se sostuvo *Guzpúcoa* en esta crítica situación, haciendo sonar la sirena desesperadamente, sin que ningún barco se aventurase a salir en su socorro.

Un golpe de mar, le arrojó contra unas peñas, y allí le dejó encallado, y a no dudar, en gravísima situación, a causa de sus averías.

Los tripulantes, por tanto, no corren riesgo inminente; pero su situación puede variar de un momento a otro.

Encerrados en su cárcel, habrán de aguardar a que nazca el día, pues es imposible ahora, prestarles auxilio.

Creyéese que al subir la marea quedaría el buque a flote; pero no ha sido así.

El vapor encallado tiene 3.000 toneladas y lleva 20 hombres de tripulación.

Mándale el capitán D. Carlos Eguía.

Sigue el gentío aglomerado en el puerto, a pesar de la lluvia que cae torrencialmente.

Se teme que hayan ocurrido más desgracias.

No se ha conocido aquí otro temporal igual, el «Picaosche» hubo escenas conmovedoras. Uno de los pescadores muertos deja viuda y seis hijos.

Vigo.—En la plaza del Real ha naufragado un lanchón con cuatro marineros. El patrón y su mujer perecieron ahogados. Los otros dos pudieron ganar a nado la costa. El temporal es furioso.

En Barcelona otro ciclón ha causado muchos daños.

En las provincias de Pamplona y Huesca reina otro enorme temporal de agua y nieves. Las comunicaciones están interrumpidas.

De Huesca telegrafían que algunos pueblos de la montaña están medio sepultados por la nieve. Las autoridades han adoptado precauciones.

Han salido brigadas de obreros para restablecer la circulación.

Los ríos aumentan considerablemente su caudal.

En varias poblaciones se han celebrado solemnes funerales por las víctimas de la guerra.

En Bilbao se ha celebrado una gran manifestación abogando por la exposición de 1912 en aquella villa.

Barcelona.—Se asegura que han fracasado las gestiones realizadas por los prohombres del regionalismo para llegar a una inteligencia en las próximas elecciones generales los partidos que formaron la Solidaridad.

En el Mundial Palace se ha celebrado un banquete en honor de los jefes y oficiales que han regresado de la campaña. Hubo brindis y vivas muy entusiastas.

Continúan las dificultades para constituir en Cataluña el partido republicano único.

Higuera.—Para conmemorar el centenario de la muerte del héroe defensor de Gerona, Alvarez de Castro, se ha celebrado una misa de campaña a la que asistieron el general Weyler y otras autoridades. Fueron colocadas muchas y artísticas coronas en el calabozo donde murió el gran patriota.

De hoy

Continúa el temporal

En la noche del 25 subieron las aguas del Sena dos centímetros por hora.

Están completamente inundadas la estación del Metropolitano de Lyon, la del ferrocarril de Orleans y la de Quai d'Orsay.

El presidente de la República francesa monsieur Fallieres, el presidente del Consejo y el ministro de Obras públicas han recorrido los lugares inundados. En Choisy-le-Roi el espectáculo es aterrador, por cuanto sólo el último piso de los edificios sobresale del agua.

La desolación es enorme y aumenta el número de desgracias.

EN ESPAÑA

Los correos que circulan por la línea de Tardent a Jaca se hallan interrumpidos.

El termómetro señala 5 grados bajo cero. Los caminos que dan acceso a los Pirineos se hallan intransitables.

San Sebastian.—Un golpe de mar ha inundado los pisos bajos de las calles próximas al rompeolas de Zurriola.

Algunos puebls han quedado completamente a oscuras por efecto del temporal.

En Valencia continúa el mismo temporal.

Melilla.—En breve se enviara al museo de Infantería, el fusil, la canana, las polainas, el correa y el uniforme que perteneció al cabo Noyal. Con estos objetos se enviará la filiación del héroe en artístico pergamino.

MENCHETA

FERROCARRIL

BURGOS SORIA CALATAYUD

Nuestro querido amigo, comerciante en esta plaza, D. Anastasio Sánchez, tuvo ayer la amabilidad, a la que quedamos muy obligados, de mostrarnos una importante carta relacionada con el ferrocarril estratégico Burgos Soria Calatayud.

En esa carta, original del Sr. Villarroya, de Zaragoza, que representa una de las entidades bancarias de mayor prestigio y arraigo en Aragón, se piden datos acerca del asunto para estudiarlo, y obrar en consecuencia.

Esos datos que ya habrán sido facilitados extensamente, podrán determinar en el Sr. Villarroya un viaje a esta capital y quizá fundamentar más su propósito de acudir a la subasta para los estudios y proyecto de construcción de la línea.

Como se vé no falta quien con fuerzas más que suficientes se preocupa de esta empresa y solo deseamos que esté dé motivo a su mayor celebridad.

Preferible es en todo caso una empresa nacional a las extranjeras, y más si pertenece a las mismas provincias interesadas.

Del Concejo y sus ediles

SESION DEL LUNES

Aprobada el acta de la anterior, es leída una comunicación del Sr. Martialay, renunciando el cargo de alcalde del barrio de Las Casas, y se aplaza para otra sesión el nombramiento del que le ha de sustituir.

Se dá cuenta de una comunicación del Ingeniero Jefe del Distrito forestal quedando conforme la Corporación en devolver la fianza en denuncia contra don Francisco García, por sobreesimienta.

Son aprobadas las listas de jurados y quedan designadas las secciones que han de constituir la Junta municipal.

Son despachadas varias cuentas y facturas.

Después se lee una instancia de don Gregorio Sanz, solicitando el pago de 5.800 reales que se le adeudan desde que se construyó el actual matadero público. El contador informa que no aparece tal crédito contra el Ayuntamiento en el último año.

Este asunto dá lugar a una animada discusión en la que toman parte, además de la presidencia, los señores Pascual, Robles y Vázquez, por si el solicitante debe presentar los justificantes ó la Comisión examinar el expediente, de la construcción de la obra. Por último se acuerda que la Comisión estudie el expediente.

Don Modesto Ruiz, y varios vecinos de las casas cerca de la Estación del ferrocarril, solicitan la instalación de tres luces eléctricas en el camino de sus domicilios y se acuerda que se instalen dos que la Comisión juzga suficientes.

Félix Chamorro, solicita la concesión de piedra del Postiguillo, y esto motiva otra discusión en la que toman parte los Sres. Robles, Pascual, Villanueva y Alvarez por si el Ayuntamiento puede conceder la piedra ó no. La Comisión informaba que no se concediera hasta que se pusieran de acuerdo los que se creían perjudicados. El asunto se pone a votación resultando empate, quedando la resolución para otra sesión.

Se concede asistencia facultativa a José de la Iglesia que la solicita.

Se concede derecho a una lactancia a Petra Sanz Pérez, viuda y con tres hijos.

También solicita otra Timotea Dulce por hallarse su esposa con pulmonía. Se le concede, pero como tiene que esperar turno hasta el mes de Julio, el Sr. Pascual pide que se le conceda inmediatamente; Urraca que le paguen los concejales de su bolsillo particular.

La presidencia rechaza ambos extremos por estar fuera de la ley. El asunto da motivo a una larga discusión presentando el Sr. Pascual una proposición para un secerre extraordinario. Tomada en consideración se aplaza el tratar de ello para después de la orden del día.

Fué denegada la petición de Felipe Andrés, natural de Vinuesa, habitante en Santa Inés, que solicita el reconocimiento del derecho para el paso a una majada y terrenos returados.

A las siete y cuarto, se pone a la orden del día el proyecto de las Escuelas. Somos todos oídos, pero la Presidencia manifiesta que habiendo examinado detenidamente los señores Concejales el proyecto, y estando todos conformes se da por aceptado por unanimidad. Villanueva dice que no asienten todos los Concejales, y que todos deben dar su voto. El Sr. Vicén añade que todos están conformes y así lo manifiesta en carta el que se ha escusado por enfermo.

Algo quisimos oír de que el presupuesto se satisfará por lo que falte con el importe de los Títulos, ó papel del Estado, contando con la subvención del Gobierno. Y... nada más.

Terminada la orden del día se pone a discusión la proposición del Sr. Pascual, acordando socorrer a Timotea Dulce con 25 pesetas con cargo al capítulo de Beneficencia.

Se habla después de la necesidad de girar visitas para el repeso del pan y se levantó la sesión a las siete y media.

Veladas teatrales

Las del Círculo Mercantil

Robo en despoblado-Las estrellas

Yo quiero prescindir de emitir todo juicio respecto a las obras puestas en escena en las noches del sábado y domingo últimos, por el «Cuadro Artístico del Círculo Mercantil». Ambasson muy conocidas y están juzgadas antes de ahora repetidamente por quienes tienen autoridad en asuntos teatrales. Me referiré tan solo a la ejecución, y en ella fueron demostradas una vez más las excelencias de conjunto y de detalle que han sabido crear los artistas del Círculo y sus inteligentes directores Sres. Fernández y Ballenilla.

Sin duda por la índole de la misma obra, y tal vez por su menor aparato escénico salió más satisfecho de la representación de «Robo en despoblado» que de «Las estrellas».

En la primera de dichas obras las Srtas. Monge y Benito, hicieron con mucha discreción un papel inferior a sus facultades, y Juana Elvira estuvo muy ajustada sin dar motivo al más mínimo reproche en el más difícil de «Doña Nieves». Gregoria La Villa, bien en el suyo.

Julio Soria mantuvo siempre a la misma altura el de Don Bonifacio, y F. Blanco, demostró una vez más su complejidad de condiciones para la escena. Amado Saenz, que no es novel en estos empeños, hizo un Manolo muy apropiado, y puede demostrar que su presencia constituye para el Cuadro Artístico un buen elemento; y Julian Lumbreras, representó un Colás refinadamente exacto. La representación, en conjunto, muy acertada.

En «Las estrellas» se distinguieron por la misma importancia de su cometido, que todos cumplieron a perfección, las mismas Srtas. que tomaron parte en «Robo en despoblado» y los Sres. Soria, Del Amo, Lumbreras, y F. Blanco que hizo un dependiente de barbería, muy apropiado a las situaciones cómicas que le eran indicadas en la obra, Saenz, Barrera y Cabruja bien caracterizados. Montero, Medrego, Oncins, Ugena, Sanz, García, Pérez y Ledesma contribuyeron al buen éxito de la representación.

Noticias.

Ayer, en la fonda del Comercio, a cargo de D. Juan Brieva celebraron el anunciado banquete 15 diputados uno de los bandos en que ahora, parece dividida la Diputación provincial.

Suponemos que el acto sería, muy fraternal y a él dejó de asistir, por hallarse en Madrid el Sr. Llorente.

En breve se asegura que aparecerá un nuevo periódico, órgano de los demócratas.

Con el número de hoy acompañamos un prospecto del conocido farmacéutico de Barcelona Dr. Callol, referente al Elixir de su invención cuya lectura recomendamos eficazmente a nuestros lectores por ser de interés a todas aquellas personas que padecen de *neurastenia, anemia, falta de apetito y debilidad general*. Se vende aquí en la farmacia del Doctor Angel Lacalle y principales.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción a nuestro particular amigo D. Marcos Rodríguez, que de paso para Torrellas y llegado a esta capital desde Valdeavellano de Tera.

Dentro de pocos días tomará posesión de la escuela de Bisimbre (Zaragoza) para donde ha sido nombrado profesor de primera enseñanza. En nombre suyo y en el de su esposa, doña Elisa Pérez, trasladada a la escuela de Torrellas, nos pide hagamos constar su agradecimiento a Valdeavellano de Tera y a Las Aldehuelas, por las atenciones recibidas en estos pueblos mientras en ellos han permanecido, al frente de las escuelas públicas.

Hemos pedido al Sr. Rodríguez la certificación que del pueblo de Valdeavellano de Tera ha recibido pero su modestia nos ha negado este favor.

Sentimos la ausencia de tan dignísimos funcionarios y celebraremos que pronto vuelvan a las escuelas de nuestra provincia.

En Aulseje han sido detenidos y puestos a disposición de la autoridad judicial Asunción Arribas, de 14 años por injurias graves y Angel Marrón por caza sin licencia.

Ha sido puesto en libertad provisional Casimiro González, que hirió el día 12 del actual

es el relato de Consumes á un vigilante del resguardo.

Ha dado á luz una niña la esposa de nuestro querido amigo D. Eduardo Peña.

En la noche del lunes último se ha pretendido introducir buena cantidad de contrabando, según rumores que ayer circulaban, evitándolo los vigilantes del resguardo auxiliares por algunos serenos.

En el portal de la casa donde está establecido el «Casino de Numancia» se ha colocado un kiosco para el despacho de periódicos y revistas.

El presidente de la Sociedad de Dependientes de Comercio e Industria nos ha enviado un atento besalamano participándonos la constitución de la Junta general en la forma siguiente:

Presidente, D. José López y Gerez; tesoro, D. Ricardo Nozal; secretario, D. Eneas Gómez Fernández; vocales, D. Samuel Rubio Felipe, D. Herminio Gil y D. Pablo Pérez; auxiliar de secretario, D. Isabelo Casas; Centro de información de colocaciones, D. Miguel Angel Ugena; director de *La Voz del Dependiente*, Eneas Gómez Fernández; administrador del mismo, Alejandro Barquero.

INTERESANTE
Ortopédico herniólogo en SORIA

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, recibirá consulta en SORIA, los días 3 y 4 del próximo Febrero, de 11 a 1 y de 3 a 6, en la FONDA DEL COMERCIO para los que padezcan de HERNIAS (quebraduras ó desviaciones del espinazo, torceduras de las piernas, etc.), que deseen someterse al método especial ó infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las emiñencias médicas. Con su sistema se dominan todas las hernias, por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, calle del CISNE NUMERO 21 HOTEL.

La Comisión provincial ha desestimado la reclamación formulada por los vecinos de Abajar, Ignacio Torre y Nicolás Pérez, que pretendían anular la elección de Severiano Esteban, Florencio García y Sebastián Romero; y, declarados definitivamente elegidos Concejales de aquel Ayuntamiento á estos señores.

La misma Comisión ha desestimado la reclamación del vecino de San Pedro Manrique D. Tomas Gutierrez, declarando legal y válida la elección de concejales verificada en dicha villa.

Por mayoría ha acordado también desestimar la reclamación de D. Francisco García, vecino de San Leonardo sobre el mismo asunto.

En estos últimos días ha tenido lugar una cacería en el término de Las Cuevas de Soria, en la que tomaron parte los señores don Francisco Iglesias, procurador de la Corte, D. Gregorio Martínez, oficial de la Presidencia del Consejo de ministros, D. Emilio Soria, jefe del movimiento de la explotación de la Compañía General de Urbanización, D. José Miguel Escudero, ingeniero industrial, con distinguidos sportsmans de esta capital, muy conocidos por sus aficiones cinegéticas.

En la cacería se cobraron más de 320 piezas, de las que contribuyeron á que pasaran deliciosamente el rato dichos señores, que atentamente habían sido invitados por D. Claudio Torres Alonso, propietario de la Corte y dueño del coto de Las Cuevas.

En el próximo número daremos cuenta del destino de los 382 reclutas de la provincia que han de salir de la Caja de esta capital.

Desde Langa de Duero, ha llegado á esta capital el joven D. Mariano Pablos Nava Pocha.

Ha dado á luz una hermosa niña, doña Juliana Maza, esposa del inteligente cajista don Antonio Tejero.

Madre é hija se encuentran bien y nos complace mucho poderles enviar nuestra cariñosa felicitación.

El martes último cesó en el cargo de Inspector de Vigilancia, Jefe del servicio de esta capital, D. Anacleto Velilla y de igual empleo se ha encargado interinamente el segundo jefe nuestro buen amigo Sr. Ponce de León.

Continúa enfermo y por desgracia sin que se presente la mejoría, el Jefe de Negociado de Correos, Administrador de la Principal de Soria, Sr. D. Félix Durán y Rufas.

Celebraremos el más completo restablecimiento.

Ha sido dado de alta por hallarse completamente restablecido de las heridas que recibió y de las que dimos cuenta en nuestro periódico, el vigilante de consumes Temás Dominguez.

Ha sido detenido en Langa de Duero el pastor Saturnino del Val que se apoderó de quinientos maderos de la techumbre de una majada para hacerlos rajos y quemarlos después en su casa.

En la inspección de Policía urbana de esta ciudad se hallan recogidas seis reses vacunas por ignorar quien sea su dueño.

Esta tarde ha fallecido en esta capital la joven Vicenta Lafuente, hija del industrial soriano D. Magín.

Acompañamos á sus padres y demás familia en su pesada desgracia.

En el mixto del martes por la mañana salió para Madrid el canónigo de la colegiata, don Felipe Andrés, con objeto de bendecir el matrimonio de un primo suyo.

Buen viaje.

Ha fallecido, en Yelo D. Narciso Cosín, padre del oficial de Correos de esta Principal don Timoteo Cosín.

Ya sabe el Sr. Cosín que tomamos parte en el sentimiento que le agobia.

El médico de Barca, D. Ricardo Carnerero se halla enfermo de gravedad en Almazán.

Celebraremos la mejoría del Sr. Carnerero.

El sargento de la Guardia civil D. Fernando Bartolomé ha sido trasladado al puesto de Medinaceli, desde el de Durango donde actualmente hacía servicio de cabo.

En el mercado celebrado hoy en esta capital han regido los siguientes precios:

Trigo puro, fanega, 12,25 pesetas, centeno, 8,25 id.; cebada lailla, 8 id.; id. caballar, 7,50 id.; avena, 5,50 id.; yeros, 10 id.; guijas, 9 id.; patatas, arroba, 1,40 id. y huevos, docena, 1,20 idem.

Se han publicado los cuadernos 15 y 16 de la interesante obra *Guerra de Africa*, que cada día va teniendo mayor aceptación, en ellos se describe la política seguida por el Chaldi, la valiosa opinión de P. Cervera sobre la guerra del Riff, el combate del día 18 y los heroicos episodios que en él se desarrollaron, lo mismo que los publicados anteriormente, están ilustrados con multitud de fotografías y retratos de los que más se distinguieron en la lucha, y una lámina del avance sobre Beni-bu-Hru.

Los pedidos y suscripciones de dicha obra, pueden hacerse en las librerías ó directamente al editor Alberto Martín; Consejo de Ciento, 140; Barcelona.

Por telégrafo

Madrid 27 (41.)
Conferencia de esta tarde.
Telegrama oficial de Barcelona dice que yendo montado el capitán general

de Cataluña Sr. Weyler, resbaló el caballo cayendo el general y sufriendo conmoción cerebral. Fué conducido á un dispensario en donde se le curó de primera intención.

El Sr. Moret después del Consejo celebrado en Palacio no fué al Ministerio de la Gobernación, privando á los periodistas de los sucesos desarrollados en el Consejo.

Por referencias se sabe que dió cuenta al Rey de los acuerdos tomados en el Consejo de anoche del estado de la política exterior y pusieron á la firma decretos de Guerra y Gracia y Justicia.

En la *Gaceta* de ayer aparece la prórroga por todo el mes de Febrero para sanear los terrenos invadidos por la langosta.

Ha fallecido el ex subsecretario de la Presidencia y ex diputado, íntimo de Sagasta, Excmo. Sr. D. Pablo Cruz. El Congreso costeará el entierro.

—A la salida del Consejo, el ministro de la Guerra dijo á los periodistas que en breve ordenará la reapertura del Círculo Militar.

—Concas dijo que en el Consejo trató de la reorganización de escribientes de Marina.

—Dícese que el Consejo se ocupó de la reorganización administrativa de los Arsenales.

—Esta madrugada varios ladrones abrieron un boquete en el almacén de tejidos de los Sres. Martí y Prats, llevándose 20.000 pesetas en géneros.

—El general Luque ha puesto á la firma regia el nombramiento del teniente general Sr. Castellví para Consejero del Tribunal Supremo de Guerra y Marina; del general de brigada Sr. Campos, para Jefe del Estado Mayor de la 6.ª región, y del coronel señor Lastra para el mando del regimiento de Caballería de María Cristina.

Igualmente puse á la firma las recompensas de Hidum y Zocó el Hach y se conceden gran cruz roja al brigadier Sr. Brualla y gran cruz del Mérito militar al duque de Tovar que donó los «salakof».

Buzón de Alcance

A. L., Santa María de las Hoyas. Se enviará folletín. Tiene usted el número 1.227r
A. G., Constantina (Sevilla). Le corresponderá el número 771
F. P., Sort. Le enviaremos almanaque y podremos servirle los números que pida de la novela.
M. C., Berlanga de Duero. No tenemos las falsillas que pide.
T. M., Huérteles. Se enviaron cuadernos.

ANUNCIOS
Quintas.

Gran Centro de Redenciones á metálico de Don Antonio Boixaren, de Guadalajara.
AL CONTADO, 850 PESETAS
EN DOS PLAZOS, 875 PESETAS
Representación en Burgo de Osma:
en la
Imprenta y librería de Jiménez
Pídanse detalles.
MODELACION IMPRESA PARA QUINTAS

Oposiciones

Habiéndose convocado para proveer por oposición veinte plazas de Practicantes de la Beneficencia Municipal de Madrid, con 1.250 pesetas de ingreso, los señores que quieran prepararse pueden hacerlo, dirigiéndose á don Ramiro de la Llana, calle de Toledo núm. 135 pral, Madrid, Academia preparatoria.—Sello para contestar.

Abonos minerales

Bonifacio Martín Ayuso, Recuerda (Soria).—Superfosfatos, Escorias Thomas, Cloruro y Sulfato de potasa, Nitrato de sosa, Sulfato de amoníaco. Unico depositario en esta provincia de los Superfosfatos Saint Gobain, la Sociedad de mayor producción del mundo. Sirvo pedidos que se me hagan con la anticipación necesaria y doy precios á quienes interesen. 4-10

Rayos X-Electroterapia.—Inhalaciones de ozono,

conforme á los últimos adelantos científicos

ANDRES RUIZ GARCIA
ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regenta. Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirujía general.

MARIANO DE M.-MARTELL

MÉDICO

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE CIRUGIA GENERAL Y DE LA VISTA

Consulta de once á una
Plaza Mayor, 6.—Berlanga de Duero

Anuncio.

—Por traslación del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de Sacristán-organista de esta Parroquia con la dotación anual de «doscientas pesetas», pagadas por trimestres, de los fondos municipales, y los derechos parroquiales que le correspondan, según arancel. El agraciado llevará anejo al cargo, regir el reloj. Las solicitudes en término de diez días, á contar desde esta fecha, se dirigirán al que suscribe.
Molinos de Duero 25 de Enero de 1910.
El Párroco, Agapito Alpanseque. 2-3.

Tip. TIERRA SORIANA, de José Saenz.

me robe ni un átomo de tu cariño, á todo me avengo.

—Más padezco yo fingiendo lo que no siento, que tú pensando lo que no ves.

—Es que los celos me dan unas noches horribles. Ausente de tu lado, mi imaginación se forja mil ideas que me desgarran el corazón. Si no te amara todo me sería indiferente.

—¡Luis! ¡Luis!—balbuceó aquella infame, reclinando su cabeza sobre el pecho de su amante.

Entonces mis ojos vieron como aquel hombre depositaba un beso impuro sobre la frente de aquella mujer sin decoro.

Fuera de mí por la ira, sin saber cómo, di un salto y fui á caer en la habitación, junto á aquellos infames que se gozaban rasgando en jirones mi honra.

Su asembro, su espanto fué tan grande, que no hallaría palabras con que describirlo.

Guadalupe y su cómplice se quedaron clavados en las sillas, pálidos, trémulos y aterrados.

Antes de darles tiempo para reponerse, cogí á mi esposa por la garganta, la arranqué de su silla y sentí sus huesos crujir entre mis manos. Su cuerpo se agitó convulsivamente en el aire, un grito ahogado exhaló de aquel pecho criminal, y luego la arrojé confusamente lejos de mí.

¡Era un cadáver!

Mis dedos con la colosal fuerza que presta la desesperación la habían estrangulado.

Entonces acerqué mi rostro al suyo, y la dije con voz bronca:

sarla. Pero ¡cuán lejos me hallaba de pensar lo que iban á ver mis ojos y á oír mis oídos!

La persiana caía como una cortina á la parte exterior, y alcé con cuidado un extremo de ella para ver la habitación.

La sangre se agolpó á mi corazón, las sienas me latieron, y per mis ojos pasó como una ráfaga de viento frío y húmedo que me cegó por un momento.

Guadalupe, mi esposa, sentada junto á una pequeña mesa departía amigablemente con un hombre joven y bien parecido.

Aquella mesa estaba servida, y sobre el blanco mantel descansaban algunas betellas y humeaban dos tazas de café.

Creí que soñaba en el camarote de mi buque, porque nunca la menor sospecha de adulterio había asaltado mi mente; pero padre mío, aquella infame mujer hacía mucho tiempo que se gozaba en mi deshonra.

Sus palabras me lo revelaron; las lleve escritas en mi memoria, y me quemaron el cerebro cuando las recuerdo y los labios cuando las pronuncio; pero en este momento no debo ocultar nada al bondadoso sacerdote que escucha mi confesión.

Roque de Lara hizo un movimiento de cabeza afirmando las palabras del mulato, y continuó su rezo, porque el humilde siervo de Dios estaba anonadado ante la relación de aquel hombre.

El enfermo continuó:
—Escuche usted, padre mío le que oí en hora

FERRETERIA Y TALLER DE CERRAJERIA
DE
CLAUDIO ALCALDE

El más antiguo y acreditado de esta provincia.—Plaza de Acaña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y de país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de más lujo.

BATERIA DE COCINA.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios.

ESPECIALIDAD en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas.

GRAN COLECCION de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, tubería, pesas, medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espátulas, estufas, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas y pozos para norias e ininidad de artículos que no se detallan por no molestar.

Armas de todas clases y artículos de caza.

EXPLOSIVOS.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etcétera.—El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.—Fíjese bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que este para servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios.

AVISO IMPORTANTE
TIERRA SORIANA

Periódico independiente. — Se publica, martes, jueves y sábados.

Precio de suscripción: CUATRO PESETAS AL AÑO

Este periódico es completamente independiente y de gran información.

Con objeto de corresponder al gran favor que el público nos dispensa, combinamos un nuevo e importante sorteo de regalos, que se celebrará el 31 de Enero de 1910.

Dicho sorteo se compondrá de
Un reloj de bolsillo, una petaca, una cartera, un bonito lapicero de metal, un cortaplumas, 15 novelas para 15 premios distintos y 10 estuches de papel y sobres.

En junto 30 premios, que desde luego corresponderán a los 30 suscriptores que lleven los números que salgan premiados.

Regalaremos también a cuantos se suscriban a TIERRA SORIANA todos los folletines que van publicados de la preciosísima novela LA CARIDAD CRISTIANA, que valdrá más que el triple del precio de suscripción, una vez terminada.

También daremos gratis nuestro periódico hasta el día 1.º de Enero de 1910, a cuantos hagan la suscripción para el próximo año.

Durante el año 1910, celebraremos varios sorteos de regalos entre los suscriptores, siendo el primero el del día 31 de Enero.

Deben tener en cuenta cuantos deseen suscribirse a nuestro periódico, que es el único que se publica tres veces por semana, y que solo cuesta la suscripción por TODO UN AÑO CUATRO PESETAS.

Publica gran información, y nos proponemos introducir grandes mejoras. Por NUEVE pesetas daremos la suscripción de todo el año a nuestro periódico y un Reloj de bolsillo. El que no quiera el reloj solo pagará CUATRO pesetas.

A nuestros lectores.

Deseando corresponder al reciente favor que el público viene dispensando a TIERRA SORIANA, hemos celebrado un contrato con el importante diario *El Mundo*, uno de los mejores periódicos que se publican en Madrid, mediante el cual cedémosle a cuantos deseen suscribirse, por la cantidad de 19 pesetas al año, pagando por adelantado, ambas publicaciones.

Es decir que, por 19 pesetas al año, serviremos el importante diario madrileño *El Mundo* y

TIERRA SORIANA que se publica los martes, jueves y sábados. Como quiera que la publicación de *El Mundo*, vale 20 pesetas al año, aprovechando la combinación que ofrecemos al público, les resultará gratis TIERRA SORIANA, y aun obtiene la economía de una peseta.

Rogamos a todos nuestros lectores propaguen entre el público las condiciones que ofrecemos y lean el «Aviso importante» de 4.ª plana.

OSRAM La mejor lámpara incandescente de filamento metálico

La SUPERIORIDAD reconocida a la lámpara OSRAM sobre todas sus similares es por

- 1.ª La economía en el consumo (1 vatio por bujía, garantizado).
- 2.ª La robustez de su filamento, no igualada por ninguna otra.
- 3.ª La blancura y brillantez de su luz, la cual no decrece un 4 por 100 después de 1.000 horas de funcionamiento.
- 4.ª La larga duración (1.000 horas, única lámpara que luce tanto tiempo).

De venta en todas las Centrales y buenos establecimientos de Electricidad.

La lámpara OSRAM, intensiva, de 100 a 1.000 bujías, sustituye con muchas ventajas los arcos voltaicos.

CONCESIONARIO CON DEPOSITO PARA TODA ESPAÑA

León Ornstein.-Madrid MARIANA PINE-DA, número 5.

MAQUINARIA Y MATERIALES PARA INSTALACIONES

Almacén más importante en España en el ramo de electricidad.

EL SALAMANQUINO
Santiago Gutiérrez,
Constructor y montador de molinos.

San Lorenzo, 2, SORIA

Ofrece sus servicios en toda clase de obras de molinos y máquinas. Se construyen cedazos, limpias belgas, rodillos, gacines, malacates, etc. Se funde el bronce, se tornean árboles y se hace toda clase de trabajos de torno. Se montan turbinas de todas clases para grandes y pequeños saltos y caudales de agua. Piedras francesas de la Ferté y Dordona.

Las obras se hacen a precios convencionales y a jornales, estos a seis pesetas por día y manutención, y para los viajes se cobran sólo los gastos.

La Catalana
Sociedad Española de Seguros contra incendios a prima fija
FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1902.

Garantías

Capital social:	Suscriptos.....	5.000.000
	Desembolsados.	1.250.000
Inversiones y fondos disponibles		3.372.538'98
Reservas.....		2.116.825'43
Siniestros satisfechos.....		12.186.853'34

DOMICILIO SOCIAL
Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes, 6º 4
Comisión principal de la provincia, Plaza de Acaña, 16.
Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 28 de Junio de 1909.

VIUDA DE BALLESTEROS E HIGGS

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisones, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepés, etc. etc.

Además se hacen cuadros parietales de más adornos, incluidos dibujos, sobre cristal, marfil o nácar, todo en cabello, a precios sumamente económicos.

También se arreglan pelucas, barbas y nos para teatros y disfraces.

Compra y venta de cabello.

Marqués del Vadillo, 2, Soria

PELUQUERIA ARTISTICA E HIGIENICA
Desinfección antiséptica

"Houlder Line Ltd,"
Servicio rápido a la República Argentina

El 21 de FEBRERO saldrá del Puerto de Bilbao para Montevideo y Buenos Aires, admitiendo pasajeros de 1.ª y 3.ª clase, el magnífico vapor

'Urmston Grange,
Precio del pasaje en tercera clase 201 pesetas.

Los vapores de esta línea, dotados de toda clase de comodidades, cuyo espléndido trato está muy acreditado, llevan personal español para el servicio del pasaje y no efectúan trasbordos en ningún puerto intermedio.

Para más informes, dirigirse a su consignatario en Bilbao

Carlos de Maruri, Estación, 4.

infortunada, para hacerme el más infeliz de los hombres.

Con los ojos fijos en aquella mujer infame, como el tigre sobre la presa que espera devorar; con el rostro pegado a las persianas, para oír mejor mi deshonra, con el corazón destrozado por la desesperación y los celos, vi cómo mi esposa ofreció a su amante una copa después de haberla llevado a sus labios, y escuché este diálogo, que tuvo un desenlace sangriento:

—¿Con que el imbécil de tu marido te ha escrito que tardará tres meses?

—Sí; piensa recorrer varios puntos; eso no da treguas para nuestro plan.

No conviene ser confiados; él está, según parece enamorado de tí como cuando es casado, y puede volver de un día a otro.

—¿Has decidido ya el punto?

Sí, España. Tengo allí intereses, y de una pedrada matamos dos pájaros. Ya sabes que sólo por tí estoy retrasando mi viaje hace tres años, y en verdad que me alegro; ahora gracias a los desvelos de tu marido, podremos hacer el viaje con comodidad.

Y aquel miserable soltó una carcajada que resonó en mi cráneo como el ruido de un rayo.

—Mira, Luis—dijo mi esposa sirviéndome otra taza de café, yo estoy resuelta a seguirte adonde quieras, porque aborrezco a Pancho desde la noche que por primera vez magulló mi cuerpo con sus brutales golpes; pero todo le que tiene de tierno y bondadoso cuando mi perjure labio le

finje amores, tiene de terrible cuando la cólera le ciega.

—¡Bah! Lo que menos me ocupa es lo que él pueda hacer al verse chasqueado—dijo con tono despreciativo aquel hombre.—En Puerto Príncipe, donde te conocí; en la Habana, adonde te seguí, y en Guanabacoa, en donde combinamos el plan que vamos a llevar a cabo, me hubiera deshecho de ese espantajo, a no ser porque teníamos la esperanza de que nos sirviera. Pero ahora tú eres rica, y la cosa varía de aspecto. Afortunadamente para mí, y desgraciadamente para él, soy maestro de armas, y como se atréviera a ponerse delante de la punta de mi florete ó el cañón de mi pistola, entonces, podías contactarte en el número de las viudas.

—No, Luis; te amo demasiado para verte expuesto a un peligro por mi causa. Antes que llegar a ese extremo es preferible echar mano de aquel frasco que me diste, cuyos efectos son tan terribles.

—¿Bah! ¿Dudas de mi valer? ¿Temes que no sea bastante fuerte?

—¡No! ¡No!—replicó Guadalupe con viveza, —Colocarte delante de él es arriesgar tu vida, y ese ni quiero ni puedo consentirlo. Prefiero el veneno; es más seguro y menos arriesgado.

El amante de Guadalupe se encogió de hombros demostrando una indiferencia que tal vez estaba muy lejos de sentir, y dijo:

—Ceme quieras. Con tal que ese hombre no

La borrachera no existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua, ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES! EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disipar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc.) obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del opróbrio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido a más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

La Casa que posee este polvo maravilloso envía gratuitamente, a quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados.

Los depositarios no dan muestras; mas dan gratuitamente el libro de testimonios a los que se presentan en su farmacia.

76, Wardour Street, LONDRES W.1, Inglaterra.

COZA HOUSE,
Depósitos en Soria:
Farmacia de José Morales, Collado, 6.
Farmacia de Enrique Ramirez, Portales del Collado, 45.